

EL BIEN PÚBLICO

OFICINAS

Bastion, 39

Mahon Viérnes 18 Abril 1890

PRECIO DE SUSCRICION 1'50 PESETAS AL MES

AÑO XIX

Núm. 5.189

Correspondencia

Madrid 14 Abril 1890.

Toda la prensa de la mañana refiere con iguales detalles lo ocurrido ayer en el Consejo de Ministros al tratar el asunto del crédito extraordinario para el personal de Marina. Dédúcese bien á las claras que se convino un pastel, mejor dicho, una tortilla mal amasada, con lo que todos van á salir perdiendo.

El Sr. Morá y la mayoría de la comision no podían sin grave daño para la seriedad de sus individuos retirar el dictámen, no solo porque despues de presentado ha de haber algo que justifique su retirada, sino porque conocida la causa se corria el riesgo de que las oposiciones se apoderasen del asunto para combatir al Gobierno. Será, pues, mantenido el dictámen. Pero como hace falta complacer al Ministro de Marina, que lleva la representacion de sus colegas, se procurará hacer triunfar el voto particular de que se ha hablado, pidiendo que lo que se propone como resolucion del caso particular, pase al articulado de la ley de Presupuestos, como medida de carácter general, y para revestirlo de la necesaria autoridad se cuenta con las firmas de los señores Duque de Almodovar, Ramon Calderon y Requejo, además de las de los señores Lasserna, Cañellas y Laviña, con quienes ya se contaba.

Los ministeriales sin condiciones encuentran esto sencillo y espedito, sin considerar que el amor propio de los de la mayoría de la comision ha de padecer con la derrota; que no pueden dejarse derrotar sin combatir, si no quieren correr el riesgo de que se les diga que representan una comedia; y que en estas luchas en que se interesa el amor propio, suelen surgir incidentes que en un momento adquieren los caracteres mas graves.

Yo de mí sé decir que lo que sucede en este asunto lo aprecio de tal gravedad é importancia que si las verdaderas oposiciones se apoderan de ello y lo manejan bien, pueden hasta abrir un boquete en el Gobierno ó crear nuevas disidencias en importantes elementos de la mayoría, de los pocos que ya quedan que merezcan este dictado.

Hoy nos hemos visto sorprendidos en el Congreso con una proposicion incidental del Sr. Cassola y otros, conteniendo la es-traña peticion de que el Congreso declarase que los diputados que son militares tienen los mismos derechos políticos y pueden ejercerlos al igual de los diputados civiles. La cual ha servido de pretexto al ex-ministro de las reformas para declamar un poco en favor de la clase militar y del ejército, desatendido, mermado en sus derechos, etc., etc. El Sr. Bermudez Reina, Ministro de la Guerra, le ha contestado á nombre del Gobierno, manifestando su estrañeza, porque nadie ha puesto en duda que los diputados militares tengan los propios derechos y puedan ejercerlos como los ejercen los de las clases civiles.

El Sr. Silvela con motivo de una alusion ha hecho algunas consideraciones pertinen-

tes al asunto, diciendo de paso para que conste á todos en lo porvenir, que él, siendo fiel intérprete del sentir del partido conservador en punto á disciplina del ejército, en ningún caso, ni por causa alguna, pasará por que se quebrante en lo mas mínimo éste que reputan como principio esencial de la organizacion de la fuerza armada.

Quería el Sr. Cassola que su proposicion fuese votada entendiéndose que lo era con los comentarios por él hechos á pretexto de apoyarla; pero el Sr. Laserna primero y el Presidente Sr. Alonso Martínez hicieron notar que las Cámaras al votar votan el texto escrito de los proyectos ó proposiciones, quedando los discursos como comentarios puestos al asunto.

A las seis comenzaba el debate sobre la otra proposicion incidental del Sr. Romero Robledo acerca de los sucesos de Valencia, é ignoro lo que durará.

Del asunto no se ha tratado ni se tratará en el Senado hasta que termine en el Congreso.

El Capitan General ha comunicado hoy al Sr. Dabán la órden para que cumpla el arresto de dos meses en Alicante. El señor Dabán marchará en el tren-correo de mañana, y se dice que algunos amigos tenian hoy el propósito de ir á despedirle.

No está aún nombrado, según todos los indicios, el Gobernador de Valencia, pero aseguran los íntimos del Ministro de la Gobernacion que se acordará esta noche en una conferencia de los Sres. Capdepon y Sagasta, y que mañana marchará á su destino.

El Sr. Marqués de Cerralbo ha estado en los pasillos del Congreso relatando los sucesos de Valencia con nuevos é interesantes detalles --Z.

BARCELONA 16 ABRIL

El convenio firmado por el Gobernador de la provincia, los fabricantes y operarios de hilados y tejidos de algodón de Manresa y el representante de los primeros. D. Rómulo Mascaró que telegrafió los jornales y los precios de la mano de obra, serán los siguientes: Jornales: durante el dia, 70 horas efectivas de marcha por semana, á razon de 12 diarias, esceptuando el sábado que se trabajarán 10 horas. Durante la noche: 52 horas por semana en marcha de 9 horas cada noche y 7 en la del sábado.

Los precios serán los siguientes: Los mozos de batan ganarán 16 pesetas semanales, y los ayudantes ganarán 8. Las maneadoras, 9; las mejores mecheras, 11, y las ayudantas 6.

Los operarios de las máquinas de hilar 500 á 600 husos, 30 pesetas por semana; los de 600 á 800 husos, 33; los de 800 á 1.000 husos, 37; los de 1.200 husos, 43.

Las hiladoras de continuas, 12 pesetas por semana. Las rodeteras, 13; las cardadoras, 18; las nudadoras á razon de 4 maravedises por cien hilos.

Tejedoras de hilos de colores de una lanzadera con dos telares, á un promedio mínimo de 18 pesetas por semana; tejedoras de colores con varias lanzaderas, saldrá á un promedio mínimo de 22 pesetas por

semana. Las canilleras ganarán como mínimo 9 pesetas; las aspeadoras ganarán un promedio mínimo de 12 pesetas.

De todo lo convenido resulta como promedio una mejora para los operarios de 6 horas semanales de trabajo, y como á precios un aumento de 12 por 100, como promedio resultando de este aumento y la equivalencia que representan las otras un 25 á 27 por 100.

Además parece se ha establecido una comision mixta, compuesta de un representante de los fabricantes y otro de los obreros, ante la cual se dirimirá cualquiera cuestion que pudiera surgir en lo porvenir.

Caso de no llegar á un acuerdo con dicha comision, pasarán á entenderse con el señor gobernador de la provincia, en calidad de tercero; comprometiéndose á no acudir á la huelga mientras no declare esta comision que es imposible una inteligencia.

Por los Sres. Bertrán Gallifa y Portabella, en representacion de los fabricantes y por los individuos de la comision de las Tres Clases de Vapor, se suscribió una carta haciendo constar el agradecimiento que unos y otros deben al gobernador, señor Antúnez, por la solicitud y excelente celo con que ha intervenido en la cuestion de la huelga, así como por sus gestiones acertadas en pro de la solucion más satisfactoria.

Dícese que no será en Mayo sino en Junio que S. M. la Reina visitará esta capital.

Los estudiantes republicanos de esta ciudad felicitaron por telégrafo al senador Fernando Gonzalez por la enérgica defensa de sus ideales; y los carlistas dirigieron otro al Marqués de Cerralbo protestando de los atropellos ocurridos en Valencia.

Es tan grande la cantidad de azúcar que estos dias se ha desembarcado, que no cabiendo los sacos en los tinglados se han estimado al aire libre.

En el Círculo conservador ingresaron ochenta socios, asistiendo á dicho acto una gran concurrencia.

Después de leidas las bases de constitucion de la juventud conservadora por el secretario del Círculo señor Espinós el señor Planas y Casals dirigió un elocuente saludo á los nuevos socios.

Dijo que el pensamiento que se realizaba no era nuevo, pues en varias ocasiones habían ostentado aquel titulo parte de la juventud barcelonesa, especialmente cuando SS. MM. el Rey y la Reina regente visitaron esta capital, añadiendo que cuando se le presentaron para formar una sociedad política, les manifestó que en su concepto creía más conveniente á los intereses y á la unidad del partido conservador no constituir un círculo independiente, sino entrar como socios del círculo existente, cuyos fines en resumen, expuso el señor Planas en la defensa de la monarquía reinante, tan noble y dignamente representada en el mo-

mento actual por SS. MM. el Rey D. Alfonso XIII y la Reina regente. Excitó á los jóvenes recién entrados en el Círculo, á que dedicasen toda la fuerza de su vitalidad, todo el vigor y lozanía de su inteligencia, á la propagacion de las doctrinas conservadoras, al afianzamiento del orden moral y material del país, á la práctica sincera del régimen representativo y á los principios del sistema proteccionista en todas las esferas del rentístico de la nacion.

El Sr. Durán y Bás saludó á la juventud conservadora.

Dijo que, á pesar de sus predicaciones y de sus ideales, todos los partidos políticos son en la práctica conservadores, quizás por espíritu de conservacion, cuando ocupan el poder, y que se califica al partido conservador de caduco y de carecer de ideales, cuando es el que responde mejor á los principios fundamentales de la ciencia política y ostenta en su bandera los lemas de conservacion y progreso, que no significan inmovilidad y retroceso, sino cambios legítimos y perfeccionamiento.

Añadió el Sr. Durán y Bás que constituyen la hermosa trabazon de la historia de España cuatro principios: el catolicismo, la monarquía hereditaria, las Cortes y las libertades municipales, trazando con este motivo á grandes rasgos y exponiendo en perfecta síntesis la fisonomía histórica de nuestra nacion en los períodos más culminantes de su desenvolvimiento social y político.

Dijo que en Europa no se han sentado todavía las bases del porvenir, que se han creado nuevos intereses sin organizarlos, que quizás reaparezca algo de lo pasado y se borre mucho de lo presente y que nos encontramos en una época de verdadera transicion. Rogó á los jóvenes que luchen siempre por el triunfo de las ideas, pero jamás por el de los intereses particulares; que procuren inspirarse en nobles ejemplos para servir con desinterés á la patria y que luchen con consecuencia en la vida pública.

Los señores Planas y Casal y Durán y Bás fueron muy aplaudidos.

Terminó la sesion con un viva al Rey y otro á la Reina regente.

En la mañana del lunes fondeó en este puerto procedente del Rio de la Plata el vapor italiano «Europa» conduciendo á pasajeros para ésta y 760 de tránsito para Génova. Habiendo consignado en el referendun de la patente el cónsul español en Rio Janeiro que en dicha ciudad ocurrían diariamente algunas defunciones de fiebre amarilla, la Direccion de Sanidad lo despidió para el Lazareto súbico de Mahon. Al cabo de algunas horas el «Europa» levó anclas, dirigiéndose á Génova.

Continúa en Tarrasa la huelga de albañiles. Parece que ahora el motivo del desacuerdo consiste en que las nuevas horas de jornal aceptadas no rigen desde esta semana como desean los obreros, pues los patronos aguardan un plazo de tres ó cuatro meses para poner en planta esta reforma.

Esta semana ha de llegar á esta capital D. Nicolás Salmeron al que se le obsequiará con un banquete de mil cubiertos en el Palacio de Cristal.

Con carácter provisional se instalarán dentro de pocos días en las dos torres de entrada de la boca del puerto dos faroles de posicion que señalarán aquel sitio á los buques que entren durante la noche. Parece que se trabaja con actividad para conseguir que en breve plazo pueda instalarse el alumbrado eléctrico en los muelles.

La asociacion de carpinteros no concurrirá á la huelga de dia 1.º de Mayo. En una reunion celebrada por los otros obreros no se llegó á tomar acuerdo.

Por de pronto el representante de las Tres Clases de Vapor expresó su disconformidad. Las negociaciones continuaron y continúan aún, entre los anarquistas y los socialistas. Los primeros son partidarios de una huelga completa y general, en el verdadero sentido de la palabra. En cuanto á los segundos no quieren dar á la manifestacion el carácter de huelga, bastando á su juicio medio dia de paro de trabajo para llevar á cabo aquella.

También se trata de cambiar la fecha de la manifestacion, celebrándola el domingo dia 4 en vez del 1.º de mayo, que toca en dia laborable. Así lo ha propuesto el comité del partido socialista, fundándose en que son escasas en nuestro país las organizaciones obreras y en que en dia festivo con poco esfuerzo, se logrará gran número de manifestantes.

Mañana han de volver á reunirse para tomar acuerdo definitivo.

«La policia ha detenido á los comerciantes E. Biala y C.ª, establecidos en la calle Nueva Dulce, número 12. El verdadero gerente de esta razon social, se encuentra en la cárcel por haber efectuado varias estafas fingiéndose cónsul, habiendo sido detenido en la fonda de Caballeros. Este sujeto tiene dos cómplices franceses ó italianos, que llevan á cabo robos bajo el pretexto de que son apoderados ó dependientes de la razon social antes citada. Uno de dichos extranjeros es rubio y tiene á su nombre almacenes donde colocan el género «adquirido». El verdadero nombre del gerente de esa imaginaria sociedad es el de Barregat.»

Hoy por fin ha cesado el temporal de viento que obligó la detencion en estas aguas de los vapores «Palma» y «Ciudad de Ciudadela». Anteayer y ayer el mar se hallaba en extremo agitado.

La marejada penetraba en el antepuerto y en la llamada dársena interior, subiendo las olas hasta los andenes de los muelles de Barcelona, de la Capitanía, de Pescadores y Nuevo.

Los trabajos de descarga en el antepuerto se hallan por completo paralizados, y el tráfico por el interior del puerto se hacia con mucha dificultad.

Tanto los buques fondeados en el antepuerto como en la dársena interior, se vieron obligados á reforzar sus amarras, rompiéndose los calabotes de algunos barcos por efecto de la impetuosidad de las corrientes.

Las barcas del «bou» que habian salido á pescar en la tarde de ayer, regresaron á las pocas horas. El cielo se halla cubierto, no dejando de caer á intervalos, lluvias.

Procedente de la Habana, fondeó ayer en este puerto la polacra «Temeraria», habiéndosele impuesto por la Sanidad tres dias de observacion por consignarse en la

patente de dicho buque haber ocurrido un caso de cólera en el hospital militar de la Habana, un dia antes de hacerse á la mar.

Al salir para Chile el vapor francés «Chandernagor», ocurrió un verdadero conflicto, motivado por oponerse los emigrantes italianos y franceses á que se admitiera á los españoles que debian embarcar aquí, alegando como motivo que con los 1.327 que iban á bordo ya habia suficiente número, dada la capacidad del barco y lo penoso de la travesía que debian emprender.

Los emigrantes se apoderaron del cabrestante de levar anclas y de la maquinilla y caña del limon, que no querian soltar, habiendo sido preciso la intervencion de los Sres. Cónsules de Francia é Italia, quienes apaciguaron el tumulto, que ya empezaba á tomar serias proporciones, pues que algunos de los emigrantes estaban ébrios.

Ván llegando á esta ciudad gran número de personas, procedentes de varios puntos de España, al objeto de formar parte de la peregrinacion á Tierra Santa.

El Sr. Sotolongo, Director del Banco Hispano-Colonial, saldrá uno de estos dias para Madrid, cuyo viaje se relaciona con el asunto de la conversion de las Cubas.

Continúa notándose en nuestro mercado una tendencia marcadísima al alza, pues no obstante haber probado varios especuladores hacer presion en los corros del papel de nuestra Renta, salen compradores de reconocida importancia que hacen frente á la mala impresion que causan determinadas noticias que en otra ocasion sin forzar lo mas mínimo el cambio, sufriria éste bastante.

Las demás plazas ván secundando el movimiento de avance desarrollado en la nuestra, que como de costumbre se distingue por su decision en mejorar los cambios.

A pesar de la firmeza que acusan las operaciones que se efectúan, notamos indecision en los «corros», pues son contados los especuladores que operan con convencimiento.

En la sesion de ayer tarde retrocedió algo el cambio de los «cuatros».

La sesion de la noche no ofreció interés alguno.

El corro de Francias, como la noche anterior, animadísimo.

Los «Nortes» bajaron algunos céntimos. Las «Almansas» subieron tres enteros.

Telégramas

Madrid 16.—Senado.—El conde de Estéban Collantes pide al ministerio de la Guerra que lleve á la Cámara los documentos que hayan mediado con el general Azcárraga, porque con ellos juzga posible que se aclaren los sucesos de Valencia.

El conde de Canga Argüelles se expresa en análogo sentido y cree que el general Azcárraga ha debido comunicar sus gestiones durante los seis dias que ha ejercido el mando.

Dice que algo grave debe ocurrir en Valencia cuando aún dura el estado de guerra.

Juzga imposible que el general Azcárraga haya dejado de enviar una Memoria acerca de los sucesos últimos.

El marqués de Sardoal pronuncia breves frases aludiendo al marqués de Cerralbo como victima de dichas ocurrencias.

(El marqués de Cerralbo está sentado junto al marqués de Sardoal.)

Comienza á hablar el marqués de Cerralbo y hace una severa crítica de los desdi-

chados sucesos ocurridos y arbitrariedades cometidas en Valencia

Explica su actitud pacífica propagando la doctrina de su partido.

«Protesto solemnemente, dice, y declaro que ninguna responsabilidad incumbe á los carlistas en lo sucedido.»

Afirma que con su propaganda se proponía convertir en oposicion razonada los antiguos odios.

Continúa hablando el marqués de Cerralbo y recuerda la moderacion de sus discursos en Cataluña.

Afirma que el señor Sapiña le dió seguridades de que á lo más ocurriria «una silba por unos cuantos.»

Dice que la muchedumbre que habia en la estacion le injurió, le silbó y le apedreó desde la estacion á la fonda.

Añade que los caballos del carruaje, amedrentados por la lluvia de piedras, contenían su marcha, y entonces los amigos del orador ayudaban á los animales, cogiendo los tirantes y logrando así llegar á la fonda.

Detalla el espanto de su familia y de los huéspedes del hotel ante el inminente peligro de ser víctimas de las turbas.

«No quiero repetir, dice, por amor á España, lo que oí exclamar á varios huéspedes extranjeros. Yo me opuse á que se izase el pabellon italiano en el Hotel, para evitar complicaciones internacionales.»

(Asentimiento: aprobacion. La Cámara escucha atentamente al orador.)

Declara que salió á la calle con el mismo traje que llegó y con la cara descubierta, abandonando, para evitar los males que su permanencia hubiera podido ocasionar á los huéspedes nacionales y extranjeros.

Asegura que se formaban las hogueras con las casillas de consumos, el retrato del Papa é imágenes venerandas.

Termina diciendo: «Solo deseo que el país nos juzgue á todos.» (Bien, bien.)

El señor Capdepon contesta al marqués de Cerralbo, recogiendo la declaracion de éste de que el partido carlista reconoce la legalidad y utiliza los derechos que establece la constitucion.

Declara que el Gobierno censurará toda restriccion á la propaganda pacífica de las ideas políticas.

Intenta defender al señor Sapiña y se promueve un incidente, interrumpiendo al orador el conde de Estéban Collantes y los marqueses de Sardoal y de Cerralbo.

El señor Capdepon declinó toda responsabilidad del Gobierno de los sucesos de Valencia.

Se promueve otro incidente, porque habiendo afirmado al marqués de Cerralbo que el señor Sapiña le aseguró que en todo caso no habria más que una pequeña silba que sofocarían los aplausos de los carlistas, el señor Capdepon lo niega.

El marqués de Cerralbo insiste en sus afirmaciones, y entonces el señor Capdepon declara que si fuera cierto censuraria duramente al señor Sapiña.

El señor Botella.—El señor Sapiña dijo que hiciese cada-cual lo que quisiese.

El señor Capdepon.—El señor Botella no estaba en Valencia.

El señor Botella.—Su señoría tampoco. (Risas é interrupciones.)

El señor Capdepon repite los argumentos que expuso al tratarse de esta cuestion en el Congreso.

El conde de Canga Argüelles interrumpe diciendo que los sucesos de Valencia responden á las tolerancias ministeriales con los elementos anarquistas.

El señor Capdepon continúa afirmando que los jesuitas de Valencia merecen el respeto de todos.

Una voz.—No lo parece (Risas.)

El señor Capdepon, instado por el conde de Canga Argüelles, se asocia á los elogios dirigidos al general Azcárraga haciéndolos suyos.

El Sr. Elduayen.—¿El Gobierno aprueba la conducta del señor Sapiña?

El señor Capdepon.—El Gobierno la explica y no reprocha nada al señor Sapiña.

El conde de Canga Argüelles.—¿Cuando cesará el estado de sitio?

El señor Capdepon.—Esa es otra cuestion.

El señor Capdepon termina su discurso manifestando que el Gobierno censura los sucesos de Valencia, tanto como pueda hacerlo el mismo marqués de Cerralbo.

Este rectifica y proclama la sensatez y cultura extraordinarias y dignas del mayor aplauso de los pueblos catalanes que ha recorrido alabando á la vez la conducta correcta y prudente de las autoridades del Principado.

Repite sus elogios del general Azcárraga y añade: «En vez de encontrarse en las calles el valiente señor Sapiña, hubiese querido hallar al gobernador civil.»

El marqués de Sardoal explanará una interpelacion elogiando la nobleza, hidalguia y prudencia con que se ha expuesto el marqués de Cerralbo.

Combate las teorías que ha desarrollado el señor Capdepon, contestando á sus argumentos.

Censura que recuerde el ministro de la Gobernacion la sangre vertida en Sagunto, para disculpar los desmanes de Valencia.

Marsella 16.—En este momento llega á esta capital el presidente de la república M. Carnot.

Las calles están adornadas y llenas, á pesar de estar lloviendo, por una multitud que recibe con entusiasmo al presidente.

La comitiva se dirige á la prefectura.

Paris 15.—Telegrafian de Lisboa anunciando que han ocurrido varios desastres marítimos á consecuencia de los temporales.

El secretario del obispo de Malta ha llegado á Roma para recibir informaciones del Vaticano respecto al tratado entre la Santa Sede é Inglaterra.

Segun noticias del Perú, se están verificando allí con el mayor orden las elecciones presidenciales y créese que triunfará el coronel Morales Bermudez presentado por el partido militar.

Telegrafian de Viena diciendo, que segun noticias de buen origen, los caracteres principales de la política exterior de Alemania serán el mantenimiento de la alianza y la paz, con tendencia á pactar también la alianza con Inglaterra.

Respecto á la política interior Alemania solo busca por todos medios soluciones contra el espectro de la cuestion social.

Anuncian desde Zanzibar que la expedicion alemana que dirige Emin se compone de varias caravanas que operarán sobre el Norte del lago Tanganyka. Una compañía alemana multiplica sus oficinas, adquire nuevas posesiones en Zanzibar, tratando de germanizar aquellos territorios.

El presidente de la República ha conmutado con los trabajos forzados á perpetuidad la pena de muerte impuesta al súbdito español Ricarte, condenado por el Tribunal de Heral.

Se sabe que han perecido ocho pescadores é idose á pique numerosas embarcaciones en las costas de Portugal.

Paris 16 —Londres.—El rey de los belgas desea positivamente vender á Alemania sus acciones en el Estado libre del Congo por cinco millones de libras esterlinas;

pero Inglaterra desaprueba el acto de Leopoldo.

Berlin.—En el primer discurso que el general Caprivi ha pronunciado en la Cámara prusiana, ha declarado que acogió benévola las proposiciones de todos los partidos, siendo aplaudido con entusiasmo.

El emperador Guillermo asistirá a las maniobras militares de las tropas húngaras.

Berlin 15.—La Cámara prusiana ha reanudado sus sesiones. El canciller Caprivi ha sido bien acogido al manifestar que desea mantener buenas relaciones con los individuos del Landtag. Ha dicho que no pondrá la mano en el edificio que con tanta solidez construyó su predecesor. «No habrá nueva era», ha dicho, y en prueba de ello, los ministerios no han cambiado de personal.

Dicenme que el gran duque Constantino, primo del czar, ha sido detenido por haber publicado un folleto socialista.

New York 15.—En las aguas del Michigan ha chocado el vapor «Saginaw» con un puente, pereciendo doce excursionistas que iban a bordo.

Veinte y tres «trade's union» se han adherido al movimiento obrero en pró del jornal de 8 horas; pero únicamente las sociedades que tengan fondos tomarán parte en la huelga de 1.º de Mayo.

La fábrica de almidón Gilbert, cerca de Deomonía, ha sido destruida por un incendio. Las pérdidas materiales se elevan a 300 mil dólares. Quedan 1,200 obreros sin trabajo.

Gacetilla

Hemos recibido un ejemplar de un opúsculo titulado «Exposición de trabajos e informe comercial correspondiente al año 1889», que acaba de dar a luz la «Cámara de Comercio Española en Argel», de la que es digno Presidente nuestro paisano D. Miguel Monjo.

El objeto principal de dicho opúsculo es dar cuenta detallada de todos los trabajos que ha llevado a efecto la Cámara de Comercio Española, ofreciendo cuadros estadísticos del movimiento comercial en aquella región africana, en cuanto se relaciona con la importación y exportación con España. De este estudio comparativo se deduce el desarrollo que gradualmente va adquiriendo el comercio español en Argel, debido principalmente a los esfuerzos de la Cámara de Comercio en proteger los intereses nacionales en sus múltiples manifestaciones, que legítimamente representa en el país argelino, a cuyo objeto está consagrada desde su creación; empresa altamente digna de encomio en que persevera sin omitir ninguno de los medios que están a su alcance para conseguirlo.

Agradecemos a la «Cámara de Comercio Española en Argel» la atención que ha tenido con nosotros, remitiéndonos un ejemplar de la compilación de sus trabajos, al propio tiempo que deseamos vea debidamente recompensados los esfuerzos empleados para conseguir el objetivo que persigue y que de seguro le agradecerá la nación toda por el levantado patriotismo que entraña.

En la relación de destinos vacantes que publica el Ministerio de la Guerra en la «Gaceta» de Madrid, correspondiente al día catorce de los actuales figuran los de esta Provincia siguientes:

Oficial tercero de la Secretaría del Ayuntamiento de Mahón; cinco plazas de peones camineros en las Baleares; plaza de portero de la Biblioteca provincial y la plaza de carterero de Capdepera.

El vapor «Puerto-Mahón» dejó ayer en Alcudia 400 sacos harina que traía de Barcelona para los pueblos de Mallorca.

En la Administración de Loterías del estanco de la calle de la Arravaleta se despachó el número 2.040 premiado con 1.500

pesetas correspondiente al sorteo del día 10 del actual.

Esta mañana ha tomado posesión de la Capitanía del Hospital Militar de esta Plaza el Pbro. D. Vicente Ribas Ramon.

A causa del mal cariz que aún presentaba el tiempo al salir anteayer de Palma el vapor-correo, se desistió de remitir a esta la ternera con destino a la vacunación de las fuerzas de esta guarnición.

Para la modificación de la ley de ascensos en la marina, el Senado ha nombrado una comisión de la cual forma parte nuestro paisano el Excmo Sr D. Teodoro Laido.

Precedentes de Barcelona han llegado hoy treinta y nueve reclutas para el octavo Batallón de Artillería que guarnece esta Plaza.

Se encuentran en esta isla algunos tratables en ganado, al objeto de contratar compras para la exportación a Palma y Barcelona.

Los ocho bultos de tabaco de contrabando que fueron aprehendidos ayer en tierras de Binisafuller, han sido hoy embacados para Palma, bajo la vigilancia de un individuo del Cuerpo de Carabineros.

Hoy ha sido embarcado para ingresar en el Hospital Provincial de Palma, el demente que a consecuencia de haber cometido algunos desmanes hace pocos días, fué conducido a las cárceles de este Partido.

En el vapor «Nuevo-Mahónés», salido hoy para Palma, se han embarcado 15 cabezas ganado vacuno y 153 lanar.

Los pasajeros llegados en el vapor-correo «Puerto-Mahón», fondeado a las cinco de esta mañana, son los siguientes:

DE BARCELONA

D. Francisco Riera; Andrés Escudero; Emilio Franquesa; Ramon Roig; Luis Ferrer; Andrés Stemhausen; María Sanjuan; Teresa Prats; Josefa Gironés; José Quintana; Antonio Magorín; Pedro Mercadal; Francisco Pons; Juan Suñe; Juana Mora; y 40 quintos de Artillería.—Total 55.

DE ALCUDIA

D. Joaquin Roig; Agustín Gladera; Jorge Llompard; Celestino Mora.—Total 4.

La carga que ha sido portador el vapor «Puerto-Mahón» es la siguiente:

1 caja productos farmacéuticos; 1 idem químicos; 6 cajas jabón; 1 id. almidón; 1 id. tejidos; 1 id. ferretería; 1 id. corsés; 9 fardos suela; 3 id. pieles; 1 caja confites; 1 fardo trenzas; 1 bulto mimbres; 5 id tejidos; 70 bultos varios; 2 fardos pieles; 7 bultos embalajes; 2 cajas canela; 1 barril alumbre; 1 saco anís verde; 2 fardos hilaza; 5 fardos suela; 3 id. cueros al pelo; 19 id. varios; 1 maleta tejidos; 1 caja pieles; 2 id. libros; 3 sacos sémola; 5 id. fécula de patata; 80 id. harina; 135 sacos azufre; 1 caja hojalata; 3 cajas vino; 51 sacos azúcar; 1 paquete botones; 1 fardo alcanfor; 4 cajas café chicoria; 1 paquete pasamanería; 12 fardos carton; 6 id. pieles; 8 espuelas; clavos; 1 fardo tejido goma elástica; 155 sacos trigo; 25 id. azúcar; 10 fardos bacalao; 10 cajas dátiles; 3 balas papel estraza; 2 barriles aceite y otros efectos.

Los pasajeros salidos para Palma en el vapor correo «Nuevo Mahónés» son los siguientes.

D. Juan Crespo; María Lladá, Juana Gomez, Antonio Sintés, Jorge Martorell, Julian Artigas, J. Artigas Sancho, Antonio Estrellas, Luis Ribas, Sebastián Avellá.

Carga que ha exportado el vapor-correo «Nuevo-Mahónés» en su viaje de hoy: 108 cajas queso, 2 fardos pieles, 6 cajas calzado, 1 bulto sombreros, 2 garrafas vino, 2 cajas sobrasadas, 3 id. efectos de apicultura, coles, barriles, sacos, pipería vacía y otros efectos.

La Comisión municipal de Beneficencia nos ha remitido para su inserción el siguiente

programa de la función que proyecta dar el domingo próximo en nuestro Coliseo:

TEATRO PRINCIPAL

Gran función extraordinaria para el domingo 20 del actual, cuyo producto lo destina la Comisión de Beneficencia a la mejora del Establecimiento.

Se pondrá en escena la preciosa comedia de costumbres en 3 actos,

EL HÉROE POR FUERZA

de D. Ventura de la Vega.

El juguete cómico en un acto,

LOS DEMONIOS EN EL CUERPO

de D. Miguel Echegaray, en la que tanto se distinguen D. Rómulo Coello y su simpática hija la Srta. D.ª Dolores

Durante los entre actos ejecutará algunos números la sociedad de Sextetos de esta ciudad que tantos aplausos tiene recogidos.

PRECIOS.—Palcos 1.º piso, 4 pesetas; id. platea, 3; id. 2.º piso, 2; id. 3.º piso, 1; Butacas, 50 cént.; Entrada, 50; niños y soldados, 25.—A las ocho.

A los Sres. abonados de la temporada última se les reservarán sus localidades, hasta el sábado próximo a la una de su tarde.

Atendido el benéfico objeto a que se destina el producto de dicha función, y lo módico de los precios de las localidades y entradas, creemos que el domingo el Teatro Principal ha de verse sumamente concurrido.

Noticias Financieras

La Compañía de ferro-carriles de Zaragoza al Mediterráneo anuncia que desde ayer queda abierto el pago del cupon vencido el 1.º de los corrientes, de las obligaciones 3 por 100 hipotecarias emitidas por esta Compañía, señaladas con los números 1 al 1,350; 1,401, al 2,480; 2,491, al 3,110; 3,121, al 4,260; 4,271, al 12,330; 12,341, al 17,060; 17,071, al 18,230; 18,241, al 22,420; 22,431, al 25,130; 30,001, al 30,159; 63,001, al 63,187; 63,189, al 63,232; 63,234, al 63,344; 63,346, al 63,397; 63,399, al 63,454.

Noticias marítimas

Vapores trasatlánticos.—El «Baldomero Iglesias» salió el 8 de Ponce para Puerto-Rico.

El «San Francisco» salió el 8 de Puerto-Rico para la Habana y Colón.

El «Rabat» salió el 8 de Dakar para Fernando Poo.

El «Veracruz» llegó el 8 a Cádiz procedente de Barcelona para seguir el 10 su viaje a Puerto-Rico, la Habana y puerto de su nombre.

El «Isla de Mindanao» llegó el 8 a Cádiz procedente de Manila, Barcelona y Cartagena, de paso para Liverpool y escalas.

El «Habana» salió el 9 de Santiago de Cuba para Colón.

El «Ciudad de Cádiz» salió el 10 de Barcelona para el puerto de su nombre.

El «Ciudad de Santander» salió el 10 de la Habana para Puerto-Rico y Cádiz.

El «Mendez Núñez» salió el 10 de la Habana para Nueva-York.

El «Veracruz» salió el 10 de Cádiz para Puerto-Rico, la Habana y puerto de su nombre.

El «Montevideo» llegó el 12 a Cádiz procedente de la Habana.

El «Isla de Panay» fondeó el 10 en Manila procedente de Liverpool, Cádiz y Barcelona.

El «San Agustín» salió el 12 de Barcelona para Málaga, Cádiz, Vigo y Colón.

El «Isla de Luzón» salió el 12 de Suez para Aden y Manila.

El «Buenos Aires» salió el 12 de Puerto Rico para la Habana y Veracruz.

El «Reina Mercedes» salió el 12 de la Guaira para Ponce.

El «San Ignacio de Loyola» salió el 12 de Colombo para Aden, Suez, Port-Said y Barcelona.

El «Montevideo» llegó el 13 a Cádiz procedente de la Habana.

El «España» salió el 12 del Havre para Liverpool.

El «Ciudad Condal» llegó el 14 a la Habana de Nueva York.

El «Reina María Cristina» salió el 14 de Liverpool para Santander y las Antillas.

El «San Agustín» llegó el 14 a Cádiz procedente de Barcelona y de paso para Vigo y Colón.

El «Panamá» salió el 15 de Barcelona para Marsella.

El «Ponce de León» salió el 11 de Barcelona para la Habana y escalas.

El «Conde Vifredo» salió el 13 de Barcelona para la Habana y escalas.

El «Pelayo» llegó el 9 a Montevideo.

MATADERO

Procedencia y peso del ganado degollado durante los días siguientes:

Día 18.—1 vaca 198 kilos, Rafael Carretero de Ciudadela; 1 ternero, 166, Binimaymut; 1 cordero 14 Estancia Binilautí de baix; 1 cordero, 19, Mungofre nou; 1 cordero, 13, Turdunell de baix; 1 cordero, 35, Algarrova.

Telegramas

DE El Bien Público

(No se permite su reproducción en esta Ciudad.)

Madrid 17.—2 t.

Se ha firmado el cambio de Gobernadores de Filipinas, y el nuevo Reglamento de procedimientos administrativos en la Península.

El Consejo de ministros se ha ocupado de la salud pública, conviniendo que no ofrece ningún cuidado el cólera.

Madrid 17.—10:30 n.

En el Congreso ha continuado el debate sobre los créditos pedidos por el ministro de Marina, habiendo aumentado el interés de la discusión.

Dícese que el Infante D. Antonio de Orleans ha marchado a Londres sin previa licencia, con el propósito de comprar allí una finca.

Madrid 17.—10:45 n.

En Berlín se teme que ocurran sangrientos conflictos con motivo de la manifestación socialista del día primero de Mayo.

Las Cámaras de Comercio celebrarán un congreso en esta Corte el día diez y seis de Mayo próximo.

Madrid 18.—10 m.

Continúase recibiendo noticias satisfactorias del viaje que Mr. Carnot está verificando por los departamentos, siendo recibido con entusiasmo en las poblaciones que visita.

Acentúase en Francia la aproximación de los monárquicos a la República porque conceptúan estable en el país esta forma de Gobierno.

(Recibidos por correo)

CÁMBIOS

París 16.—3:25 t.

4 por 100 exterior	73'34
3 idem francés	89'22
5 idem italiano	94'10
4 idem turco	18'51
4 idem húngaro	88'50
4 idem ruso	80'95
Obligaciones Egipcias	486'25
Panamá	53'75
Norte España	358'00
Río-Tinto	413'75
Banco Romano	561'25
Alpines	208'00
Debeers	398'00

La tendencia general del mercado es buena y los cambios firmes.

El exterior parece encalmado y sin fuerza; la renta francesa, el italiano y el portugués en alza.

Londres 15.

Han ingresado en el Banco de Inglaterra 25.000 libras esterlinas en oro.

El dinero es abundante en el mercado libre a 2 por 100 para el papel, a 3 meses y los préstamos a corto término.

Los reports en la liquidación de la quincena fueron de 3 por 100 para los valores extranjeros.

Buenos-Aires 15.—9:15 n.

Premio del oro, ayer 211 por 100.—H. id., hoy, 188 id.

La crisis política ha quedado resuelta, siendo acogido el Ministerio con una baja en el cambio del oro. Lo componen los señores siguientes: Guerra, General Levalle; Interior, Zavalliax; Hacienda, J. Agustín García; Relaciones Exteriores, Derqui; y Justicia, Zorrilla.

Ha sido perfectamente acogido por la opinión el nuevo Ministerio.

mp. de M. Parpal.—Bastion 39.

COTIZACIONES

Barcelona 17.—4'20 t.	
4 por ciento Interior.	75'52
4 por ciento Exterior	77'42
4 por ciento Amortizable	89'12
Billetes Hipotecarios de Cuba	106'87
Banco Hispano-Colonial	00'00
Ferrocarril de Barna. á Francia.	56'00
Id. del Norte de España.	79'30
Id. de Orense	18'95
Id. de Almansa.	127'52
Ferrocarril de T. B. y Francia	00'00
Id. del Norte	83'50
Id. de Orense	00'00
Id. de Almansa.	77'00
Obligaciones C. ^a Trasatlántica	89'87
<i>Empeños del Casino Mercantil</i>	
Interior	12 rs. vn. paga alcista.

Madrid 17.

4 p.º Interior.	75'55
4 p.º amortizable	88'75
Bilts. Hipos. de Cuba.	106'80

Seccion Religiosa

Santo de hoy

S. Eleuterio obispo y mártir y S. Andrés Hibernon.

Mañana se hace la visita á Ntra. Sra. de la Pureza en las Concepcionistas.

En la iglesia de S. José, mañana como día 19, á las 7 misa de comunión y luego el piadoso ejercicio de dicado todos los meses al patriarca S. José. Por la noche se cantarán solemnes completas en preparacion á la fiesta de Jesucristo como Buen Pastor, Titular del Sto. Hospital de esta ciudad.

Santo de mañana

S. Crescencio confesor, S. Hermógenes y S. Vicente mártires.

Movimiento del Puerto

Entrados el 18

De Barcelona vapor «Puerto-Mahon» capitán D. Miguel Tuduri con 23 trips. 59 pasajeros y la correspondencia.

Despachados el 18

Para Palma vapor «Nuevo-Mahonés» capitán D. Francisco Cardona con 19 trips. 65 y la correspondencia.

ANUNCIOS

El Comandante Militar de Marina de la Provincia de Menorca, Capitan de este Puerto, etc., etc.

Hace saber á los armadores, navieros y demás á quienes pueda interesar, que por Real Orden 18 de Marzo último se dispone que las Reales Patentes de navegacion mercantil deben estenderse en papel timbrado de veinte y cinco pesetas ó reintegrar su importe, adhiriendo en ellas un timbre móvil de dicho precio, que servirá sin limitacion de tiempo, interin no haya necesidad de renovar estos documentos por inutilidad ó cancelacion; por lo cual queda modificado el punto segundo de la Real Orden de 16 Enero de 1864 á tenor de lo dispuesto en el artículo 199 de la Ley del Timbre. Mahon 18 Abril de 1890.—Emilio Hé-diger.

En venta

Lo están las fincas siguientes:

- 1.º Una casa situada en esta Ciudad, calle de la Arravaleta n.º 21.
 - 2.º Otra casa tambien en esta Ciudad, Calle de la Iglesia n.º 12
 - 3.º Una Estancia conocida por Pont de Llibertó con casita de recreo, situada en este termino y parage llamado Llibertó.
- Informará el Notario D. Francisco Andreu y Pons.

Subasta

El jueves 24 del corriente y dias sucesivos se venderán en subasta pública un caballo y un carruaje, varias partidas de licores, alcohol, vino y botellería existentes en el Almacen de la calle de San José sin numerar pertenecientes á D. Francisco M. Pons Fábregues. La subasta se practicará en el mismo almacen, empezándose á las tres de la tarde, y los objetos serán adjudicados al mejor postor cuando lo decidan los subastantes y sin sujecion á tipo.

El miércoles 30 del corriente á las 10 de la mañana se venderá tambien en subasta pública y sin sujecion á tipo, en el Almacen núm. 68 del Andén de Levante una barca de pescar con todos sus aparejos y arreos que en el mismo Almacen estarán de manifiesto.

ORO

Se halla en esta ciudad el platero Pedro Valleriola y necesitando oro dará una prima de medio real vellon para cada durillo y á precios ventajosos las demas monedas. Por cada libra esterlina dará 5 reales vn. Solo permanecerá unos pocos dias.

Dirigirse á la Fonda Central, calle de la Arravaleta.

MR. PRADÈRE

Pongo en conocimiento del público, que los cristales de roca que hasta la fecha los vendía á 20 ptas, los mismos se venderán á 10 ptas. anteojos á 2 ptas. par, anteojos color á 1, 2 y 3 ptas.

CALLE NUEVA, NUM. 19.

Para vender

Lo está un huertecito en el camino de las Fontanillas (Villa-Carlos). Se dará por un precio módico. Informes calle Arraval n.º 1 y en Villa-Carlos calle Mayor n.º 79.

En venta

Lo está una viña de 6 000 cepas con su correspondiente casita, cisterna y pocilga situada en este término en el arranque del camino que conduce á Malbuger. Informará el Notario D. Pedro Orfila.

En venta

Lo está la casa núm. 12 de la calle del Arraval de esta ciudad. Informará el Notario D. Francisco Andreu.

Para vender

Lo está la casa de la calle del Arraval número 58. Para su ajuste dirigirse al Notario D. Francisco Andreu.

ZACARIAS SOLÀ

Llegado á esta ciudad ofrece sus servicios al público en el arte de dorar, platear, nikelar y platinar, reparando cuantos objetos se le presenten referentes al culto católico y casas particulares. á unos precios sumamente módicos. Vive calle Hannover núm. 32.

Para alquilar

Lo está la casa calle de la Arravaleta número 4. Informarán Arraval 8.

Lo está la casa recién construida de la calle de Alayor n.º 35.

Tambien en la misma calle hay una cochera.

Informes, S. Roque 35,

Aviso

En el almacen número 4 Rampa de la Abundancia (al lado del almacen de muebles), se venden FIDECS de Barcelona de 1.º, al precio de 27 céntimos de peseta la libra de 400 gramos.

Azucar dorado Habana á 0'75 céntimos de peseta el kilo.

CHOCOLATE OSTEÓGENO

del Doctor Subirá

Privilegiado por los Gobiernos de España y Bélgica

Analizado y aprobado por Reales Academias de Medicina

Alimento completo y reconstituyente fisiológico el más científicamente conocido, segun lo demuestran los estudios químico-biológicos y lo han manifestado con sus honrosos informes las Ilustres Corporaciones científicas, las notabilidades médicas de España y Bélgica y la práctica de 5 años de éxito completo.

Paquete de 230 gramos. 7 reales.—Exigir en cada paquete la firma y rúbrica del Autor.

ÚNICO DEPOSITARIO EN MAHON: D. GUILLERMO FÁBREGUES —Plaza del Principe, núm. 9, Mahon.

LA ACREDITADA

MAGNESIA EFERVESCENTE

VALENZUELA

se vende á UNA peseta el bote

Venta en Mahon: Farmacias de D. Juan Prat, D. Mauricio Hernandez. Huérfanas de Sintes y D. Jaime Ferrer.

PONCHE YMBERT Y ANÍS del FIGARO

Deposito esclusivo en Mahon en el establecimiento «La Vid» de D. Manuel Beltran calle Nueva núm. 29.

CLAVE DE LECTURA

POR EL PROFESOR

D. BARTOLOMÉ ALLÉS PONS

Obrita destinada á servir de paso ó tránsito entre el conocimiento de sílabas y la lectura corriente.—Lleva la aprobacion de la Autoridad eclesiastica.

Consta de 110 páginas, en tres partes, letra gradual y papel agarbanzado.—Su precio, 0'75 pesetas ejemplar.

Pedidos al autor, San Roque, 18, ó al editor D. Miguel Parpal, Bastion, 39.—Mahon Imprenta.

GRAN HOTEL CENTRAL

DE ESPAÑA Y AMERICA

PARIS 56, RUE LAFAYETTE

S.MARTIN

56, RUE LAFAYETTE PARIS

Léase todo el anuncio y guárdese que algún dia será útil

Situacion de primer orden, en la grandiosa calle Lafayette, 56, el punto más céntrico de París. Próximo á las Estaciones férreas del Est, Nord, y Ouest Saint-Lazare.

Edificio expresamente construido para hotel: 2 fachadas: 75 balcones á la calle.

80 cuartos y salones de 3 á 15 francos por día, espaciosos y ricamente amueblados. Todos con balcones á la calle.

Departamentos para familias. Ascensor sirviendo todos los pisos.

Caloríferos en los Salones. Teléfono, en comunicacion con todos los abonados de París.

Restaurante á todas horas por Carta, á precios fijos: Desayuno 1 fr. 50. Almuerzo 3 fr. 50, vino comprendido.—Comida 5 fr., vino comprendido.

Cocinas francesa y española. Gran salon-comedor en la planta baja, con ricos cuadros de pintura y con preciosas vistas á la calle Lafayette, capaz para 80 cubiertos.

Pension de familia al mes y á precio conveniente. Por una semana 7 días, cuarto, desayuno, almuerzo y comida, por persona 84, 105, 126, 140, 175 francos.

Temporada de invierno: de 1.º de Noviembre al 31 de Marzo.—Pension y cuarto, todo comprendido, desde 12 francos al día.—Arreglos ventajosos para familias.

Sala de baños é hidroterapia.—Peluquería.—Intérpretes de todas lenguas, con preferencia la española.

Salon de lectura, piano, biblioteca, anua-

rios, guías, álbums de fábricas españolas y francesas, y muchos periódicos españoles y americanos.

Señas de españoles y americanos residentes en París.—Coches de lujo, de abono, 21 día y á la hora.

Reunion de familias distinguidas de la Peninsula, Cuba, Filipinas, Puerto-Rico, Portugal, Argentina, Bolivia, Brasil, California, Chile, Colombia, Costa-Rica, Dominicana, Ecuador, Guatemala, Haití, Honduras, Méjico, Nicaragua, Paraguay, Perú, Salvador, Uruguay, Venezuela.

Único Hotel Español y Americano en París

Consejo.—Los viajeros durante el camino, lo menos cinco horas antes de la llegada á París, harán bien en telegrafiar así:

Hotel Central, 56, Rue Lafayette, Paris

Llegaremos á tal hora, tantos minutos.—Estacion tal (Est, Lyon, Nord, Orléans, Ouest Montparnasse, Ouest Saint-Lazare, la que sea de llegada). Apellido del viajero. Un representante del Gran Hotel Central con el telegrama en mano, saldrá hasta el andén de la Estacion á esperar al viajero, evitándole las molestias del registro de equipages, eleccion de coche, procurando que desde que llegue á esta gran ciudad tenga quien le acompañe y quien le sirva. Los viajeros pueden escribir ó el telegrafiar, pidiendo se les guarde la correspondencia, la habitacion, y que se salga á esperarlos en las Estaciones ó en los puertos de España, Francia, Inglaterra é Italia.